



## Ukraine : le conflit se poursuit, les associations ont toujours besoin d'aide

**Le conflit en Ukraine se poursuit et les associations ont toujours besoin de la solidarité de toutes et tous afin de venir en aide aux victimes de la guerre.**

La Ville de Grenoble rappelle qu'il est encore possible d'agir pour aider les populations, quels que soient ses moyens et ses compétences : proposer un hébergement temporaire, donner de son temps pour accompagner les familles, apporter une aide juridique et morale à des réfugié-es dans leurs démarches, proposer des services de traduction, donner des cours de français, s'engager dans un parrainage Républicain, proposer un accueil ponctuel pour des activités, etc.

Les associations ont toujours besoin de dons réguliers, **en priorité financiers**, mais aussi de produits de première nécessité : produits d'hygiène de base, notamment de protections périodiques et de couches pour bébés, de fournitures scolaires, de jeux et de jouets pour bébés ou encore de sacs de couchage, tapis de sol et couvertures.

La Ville de Grenoble reste mobilisée pour apporter son soutien aux Ukrainien-nes. Elle permet notamment la mise en lien des propositions d'aide citoyenne, *via* la plateforme « Volontaires Solidaires de Grenoble » (<https://www.grenoble.fr/2595-terre-d-accueil.htm>).

La contribution de la Ville au Fonds d'action extérieure des collectivités territoriales (FACECO) servira, par ailleurs, à la reconstruction du pays.

En hommage au peuple ukrainien, le Musée de Grenoble présente l'exposition « Sparks » de la photographe polonaise Wiktoria Wojciechowsk qui montre le portrait de 60 jeunes soldats ukrainiens engagés volontairement dans le conflit du Dombass entre 2014 et 2015. En parallèle, la Maison de l'International accueille 9 fois par semaine des cours de français pour les personnes réfugiées et organise régulièrement des temps de réflexion sur le sujet, avec le monde de la recherche notamment, pour mieux comprendre ce qui se joue au niveau géopolitique.

Enfin, la Ville se tient aux côtés de Chisinau, capitale de la Moldavie et ville jumelle depuis 1977. Grenoble soutient Chisinau, qui accueille des milliers de réfugié-es depuis le début de la guerre, en accompagnant notamment des actions inter-associatives.



### GRENOBLE UKRAINE

#### ► 2000 euros

C'est la somme récoltée par des associations en solidarité avec l'Ukraine lors du festival du Cabaret Frappé.

Manifestation de soutien à l'Ukraine - place Félix Poulat - Grenoble.  
© Jean-Sébastien FAURE